



Mainz | Dezernat III | Postfach 3820 | 55028 Mainz

Ortsverwaltung Mainz-Altstadt

über:

10 - Hauptamt

Dezernat für Wirtschaft,
Liegenschaften, Ordnung,
Kongresse und Tourismus
Herr Joachim Eckert

Postfach 3820
55028 Mainz
Stadthaus Große Bleiche
Zimmer 6.031
Große Bleiche 46/ Löwenhofstraße 1

Tel. 06131 12-2958
Fax 06131 12-2363
joachim.eckert@stadt.mainz.de
www.mainz.de

Mainz, 26. Juli 2022

Arbeitschiffe neben der Theodor-Heuss-Brücke (SPD) - Vorlage: 0095/2021

Aktenzeichen: 23 Mz 25 1/78

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Ortsbeirat hatte die Verwaltung gebeten, beim Wasserstraßen- und Schifffahrtsamt in Bingen zu beantragen, dass die Genehmigung zum dauerhaften Abstellen von Arbeits- und Frachtschiffen im Bereich der Theodor-Heuss-Brücke aufgehoben wird, um den freien Blick auf das Panorama „Landtag-Schloss“ wiederherzustellen.

Zwischenzeitlich ist die Antwort des Wasserstraßen- und Schifffahrtsamtes bei der Verwaltung eingegangen. Es wurde folgendes mitgeteilt:

Die unterhalb der Theodor-Heuss-Brücke liegenden Schiffe und Arbeitsgeräte stellen keine Beeinträchtigung des für die Schifffahrt erforderlichen Zustands der Wasserstraße dar. Sie behindern auch nicht die Sicherheit und Leichtigkeit des Schiffsverkehrs, deshalb hat das WSA auch keine Handhabe, um dem Eigner das Stillliegen an dieser Stelle zu untersagen und die Schiffe des Platzes zu verweisen. Für das Stillliegen benötigen Schiffe auf der Bundeswasserstraße keine Genehmigung, da der ruhende Verkehr eben auch zum Verkehr gehört.

Diese Rückantwort hat die Verwaltung veranlasst, auch die SGD Süd mit der Angelegenheit zu befas- sen. Nach einer ersten Einschätzung besteht die Möglichkeit, gegen den Eigner der Schiffe vorzuge- hen, sofern es sich um eine gewerblich genutzte Anlage handelt, für die eine Genehmigung nach dem Landeswassergesetz erforderlich ist. Die Angelegenheit wird noch geprüft.

-/2

Unabhängig hiervon bereitet die Verwaltung weitere privatrechtliche Schritte hinsichtlich der Beseitigung der auf städtischem Gelände aufliegenden Landebrücke vor.

Wir halten den Ortsbeirat weiter auf dem Laufenden.

Mit freundlichen Grüßen



Manuela Matz

Wirtschaftsdezernentin